
Stadtverordnetenversammlung Luckenwalde 
Ausschuss für  Bildung, Kultur und Sport 
 
 

13.10 24 31 09/2019-02-18  1 /2 

 

 

  

öffentlich 

Anfragenbeantwortung 
 
30. ordentliche öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses für Bildung, Kultur und 
Sport am 13.02.2019 
 
 6.2. Haushaltssatzung 2019 mit ihren Bestandteilen und A nlagen  

Vorlage: B-6432/2019 
  
Frau Dr. Migulla  hat folgende Fragen zum Gesamtfinanzplan, welche im Ausschuss nicht 
abschließend beantwortet wurden. 
 
Seite 105 Bewegliches Anlagevermögen 
  Wie ist die Erhöhung zum Vorjahr zu erklären? 
 
Antwort der Kämmerin vom 15.02.2019: 
Im Plan ist die Anschaffung von vier interaktiven Tafeln enthalten, zwei für die Friedrich-
Ebert-Grundschule und zwei für die Ernst-Moritz-Arndt-Grundschule. 
 
Seite 107 Fernwärme 
  Macht sich der Wettbewerb zur Energieeinsparung an den Schulen  
  bemerkbar? 
 
Antwort der Kämmerin vom 15.02.2019: 
Eine erste Auswertung wird mit den Verbrauchsdaten von 2018 durchgeführt und ist dem 
Fördermittelgeber vorzulegen. Über das Ergebnis der Auswertung wird die Verwaltung im 
zuständigen Ausschuss informieren. 
 
Seite 127  Tierpark Teichentschlammung 
 
Antwort der Kämmerin vom 15.02.2019: 
Im Produktkonto 25300.522140 sind 35.000 € für die Entschlammung des Teiches enthalten. 
Die Probeentnahme erfolgte 2018 und zeigte auf, dass kein Sondermüll vorhanden sei.  
 
Seite 148 Unterhaltung Gebäude 
  Wie ist die Erhöhung zu erklären? 
 
Antwort der Kämmerin vom 15.02.2019: 
In der Bibliothek muss im Aufzug ein Notruf installiert werden und die Erweiterung des 
Datennetzes ist erforderlich. 
 
Seite 168 Elternbeiträge für Tagespflege 
  Wie ist die Erhöhung zu erklären? 
 
Antwort der Kämmerin vom 15.02.2019: 
Die Erhöhung ergibt sich aus der Änderung der Richtlinie zur Förderung der 
Kindertagespflege. Daraus ergibt sich eine Erhöhung für die Förderleistungen und für die 
Sachkosten. 
 
 



   

 
Seite 177 523110 Mieten und Pachten 
   
Frau Malter  bejaht die Frage, ob es sich hierbei um die Module handle. 
 
Herr Nehues  hat folgende Fragen zum Vorbericht, welche im Ausschuss nicht abschließend 
beantwortet wurden: 
 
Seite 10 Förderung Wasserversorgung 
  Wie ist die Erhöhung zu erklären? 
 
Antwort der Kämmerin vom 15.02.2019: 
Es handelt sich hier um geplante Fördermittel für die notwendige Erneuerung der Kläranlage. 
 
Seite 13 Personalaufwendungen 
  Was passiert nach der Förderung „Vielfalt als Chance“? 
 
Frau Malter  erklärt, dass die Mitarbeiterinnen der Verwaltung zugehörig seien und bei nicht 
Weiterführung des Projekts entsprechend anderweitig eingesetzt werden.  
 
Frau Herzog-von der Heide  fügt hinzu, dass nicht ausgeschlossen sei, dieses Projekt 
fortzuführen. 
 
Seite 14 Personalaufwendungen 
  Für welche Einrichtung ist die Duale-Ausbildung zum Erzieher gedacht? 
 
Frau Herzog-von der Heide  erklärt, dass die Stelle für den Hot Regenbogen geplant sei.  
 
Seite 14 Kürzung Personalkosten um 100.000 €   
  Gibt es ein Betriebliches Gesundheitsmanagement? 
 
Antwort der Kämmerin vom 15.02.2019: 
Die Verwaltung hat ein betriebliches Eingliederungsmanagement installiert. 
 
Fragen zum Gesamtfinanzierungsplan: 
 
Schulen - Sind perspektivisch genug Schulen vorhanden? 
 
Frau Herzog-von der Heide  erklärt, dass die Zahlen des Landkreises als Grundlage dienen 
und diese alle vier Jahre neu erhoben werden und aufzeigen, dass mit der geplanten 
Zügigkeit der Grundschulen die Abdeckung gesichert sei.  
 
Seite 159 Koordinierung der Flüchtlingsintegration 
  Warum ist in diesem Produkt nichts eingeplant? 
 
Frau Herzog-von der Heide  erklärt, dass es sich hierbei um die geförderte Maßnahme 
„Vielfalt als Chance“ handle (neues Produkt 51141). 
 

Vertei ler:  Stadtverordnete, sachkundige Einwohner des Ausschusses, 
BM,10,11,20,32,61,66,OV,SF 

 
 


